



うんのう魂

伊仙町立面縄中学校

生徒が光り 学校が輝く 面縄中
令和5年9月25日

体育大会・運動会・町民体育祭への参加を通して

校長 福永 隆幸

10日に行われた第76回体育大会は、多くの保護者やご家族、親戚の方々に参観していただき、誠にありがとうございました。4年ぶりに1日開催の体育大会を実施することにしましたが、熱中症の心配もありました。職員と相談しながらできる限りの対策を講じましたが、行き届かなかった点があったかもしれませんので、ご意見やご要望等がありましたら遠慮なく学校まで連絡してください。今後の参考にさせていただきたいと思えます。

さて、1日開催するにあたり、危惧していたことの一つに昼食の準備がありました。これはどうしても保護者の皆様に金銭的にも時間的にも負担をかけてしまいます。しかし、家族や親戚が輪になって屋外で、保護者が腕によりをかけて作ってくれた料理をいただくことは、生徒達にとって最高の思い出になったのではないのでしょうか。多くの家族の食事の様子を見ていてそのように感じました。あともう一つ、3年生のためにも部活動行進とパフォーマンスをさせてあげたいと考えていました。久しぶりにユニフォームを着用して1・2年生をリードし、大きなかけ声を出す様子は3年生の存在感の大きさを改めて下級生に見せてくれました。3年生が実に楽しそうで生き生きとした表情を見せてくれたのが印象的でした。1年生の感想の一つに『先輩達が1年生を引っ張ってくれたから、来年は自分たちが1年生を引っ張っていきたい』というのがありました。応援団長や副団長を中心とした3年生の行動が下級生の心にきちんと伝わっていることを実感しました。ぜひ、3年生の皆さんは、このことを自信にして文化発表会や持久走大会等で、下級生に『上級生の頑張る姿、カッコ良さ』を見せつけてほしいと思えます。

17日に面縄小学校・附属幼稚園の運動会に来賓として出席しました。多くの生徒たちが先輩として参観している様子を見てうれしく思いました。なぜなら、精一杯競技する母校の後輩たちを応援したり、お世話になった先生方に挨拶をして、会話をしたりしたことを聞いたからです。小学生・幼稚園の運動会は、可愛らしくもあり、微笑ましくもありましたが、中学生と同じだと思ったのは、応援団だけでなく全員で大きな声を出したり、体を大きく使って応援したりしていた姿です。特に上級生は下級生を引っ張って活躍していたので、充実感で一杯だろうなあと感じました。

ところで、10月15日(日)に奄美群島日本復帰70周年記念第64回町民体育祭が開催されます。4年ぶりの開催で生徒たちも楽しみにしているのではないかと思いますし、すでに選手選考が始まっていて自分の出場する種目がはっきりしている生徒もいるのではないのでしょうか。わたしには、ありがたいと思っていることがあります。それは、町民体育祭の実行委員会が『中学生の競技ボランティア』を募集していることです。本校の生徒だけでなく、町内の中学生が町民体育祭に参画する機会を与えてくれました。本校生徒の仕事内容は、国旗・校区プラカードが男子2人、女子5人。各競技補助員が男子10人、女子8人です。すでに、ボランティアに申し込んだ生徒は決定していますが、ぜひ町づくりや地域づくりに参加することで、ふるさと伊仙町の良さや素晴らしさを再確認してほしいと考えています。そして、本校の体育大会で見たキビキビ、テキパキとした動きを町民の皆さんにも披露してほしいです。

最後になりますが保護者の皆様には、生徒たちの活躍を支えて下さり、心から感謝しています。今後ともご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

第76回体育大会

百戦錬磨～練習で磨いた一人一人の強い心～

9月10日(日)、第76回体育大会を開催しました。生徒が主役の体育大会を目指し、練習の段階から、保体部長・副部長、応援団長が前に出て、取組をリードしました。当日は、競技はもちろん、開・閉会式、役員の仕事、応援等々、多くの場面で、懸命な姿やたくさんの笑顔を見ることができました。今後も、生徒が主体的に取り組む教育活動を展開していきます。



地域の伝統芸能の継承

上面縄集落で継承されているシヨンマイカ踊りに挑戦しました。当日は、シヨンマイカ同好会の方々の歌や太鼓に合わせて、全員で楽しく踊ることができました。



生徒も教師も学び続ける面縄中!!～合同研修会開催～

本年度、本校は鹿児島県教育委員会より、徳之島地区における学力向上の取組を推進する「エリア推進スクール」の指定を受け、授業改善や授業づくりに効果的な研修を行っています。

9月13日(水)は、島内外の多くの教育関係者と一緒に、本校で合同研修会を開催しました。参加者は、2年生が国語の学習をする様子を参観した後、生徒たちに力をつける授業づくりについて熱心に協議を行い、本校職員も、多くのことを学ぶことができました。

今後も、生徒たちと一緒に、学び続ける職員集団でありたいと思えます。



〈2年生の授業を参観した参加者の感想(一部)〉

- ・ 授業に向かう姿勢が素晴らしかったです。
- ・ ICTを使い、前時の学習を見返して、課題を解決しようとする姿はすごいと思いました。
- ・ どの生徒も一生懸命で、先生と生徒が一つになって作りあげられた授業だと感じました。
- ・ チャイムがなくても、う～んと悩みながら、書くことをやめない生徒の姿に感動しました。

伊仙町の未来を創る～伊仙町子ども議会～

8月29日(火)、伊仙町子ども議会が開会され、澤村生徒会長と西副会長が出席しました。質問に立った澤村さんは、伊仙町の活性化のために、「面縄港に賑わいを創出する」という提案をし、大久保町長や町当局から、面縄港の環境整備を進めるなどの、前向きな答弁を引き出しました。



生徒主体のよいよい学校へ～校則を変えた!!～

これまで、本校では、昼休みの体育館使用は不可となっていました。生徒会や職員と協議を行い、雨天の日は、決められたルールに従って、利用できるようになりました。

感謝申し上げます

体育大会で、来賓の方々から寄付をいただきました。また、伊仙町商工スタンプ会より商品券を贈呈していただきました。教育活動の充実のため、有効に活用させていただきます。ありがとうございました。

【10月の主な行事予定】 10月

- 1日(日) 島内PTAバレーボール大会
- 4日(水) 身体測定・校納金(～6日)
- 6日(金) 生徒会役員改選
- 7日(土) 英検
- 10日(火) ノーテレビ・ノーメディアデー
- 15日(日) 第64回伊仙町町民体育祭
町内クリーン作戦
- 20日(金) 読み聞かせ(1,2年)
- 24日(火) 文化発表会リハーサル
- 25日(水) 生徒会引継集会
- 26日(木) 文化発表会準備
- 27日(金) 文化発表会
学校運営協議会

告知 11月1日(水)～7日(火)
地域が育む「かごしまの教育」県民週間
※ 校内を自由に参観できます。